



さくらたより

令和3年度 学校だより
NO. 9
令和3年8月20日発行
山形市立桜田小学校

2学期 スタート

8月18日（水）から2学期が始まり、子どもたちは夏休み中に取り組んだ課題やたくさんの荷物を抱え、元気に登校しました。体調や事情により、全員そろうことにはなりませんでした。夏休み中、命に関わるような大きな事故や病気なく、2学期のスタートを切れたことに感謝いたします。

この夏は、全国的に新型コロナウイルス感染症対策の影響を受けながらの日々でした。各ご家庭でも様々な自粛を心がけながらの生活だったのではないかと思います。今現在の全国・山形県の状況を見ると、今後も十分な対策を取りながらの生活となります。学校も対策を徹底しながら、『学びを止めない』（文部科学省）ことを念頭に、「どうやったらやれるだろう」と知恵を絞りながら、しなやかに教育活動を進めてまいります。保護者・地域の皆様からのご理解・ご協力を、引き続きお願い申し上げます。

のりきれない子への配慮を十分に行います

子どもたちの「よしっ、やるぞ!」という気持ちが伝わってきます。が、「学校、なんだかなあ…」と、少々‘負の気持ち’を感じている子がいることにも、十分配慮していきます。様々なSOSを見逃さない、敏感なアンテナで接していきます。ご家庭と情報交換しながら対応してまいりますので、気になったことはすぐにお知らせください。

「なりたい自分を描いて、一歩踏み出す」

「はじめは人が“習慣”をつくり、やがて“習慣”が人を創る」

始業式では、おおよそ見出しのような話をしました。東京オリンピックのことを引き合いに出し、「なりたい自分を具体的に描くことがスタートとなる。思っただけでは進まない。第一歩を踏み出し、“習慣”になるよう普段の生活を大切にしよう。」という主旨でした。

子どもたちは、節目節目で「目標」を立てます。始業式で代表発表した3人も、2学期がんばりたいことを話しました（下欄）。全児童、各学級で「2学期の目標」なるものを設定していきます。ここからです。掲げるだけでなく、習慣になるまで毎日の生活に組み込むこと。はじめは相当な心がけとエネルギーを使いますが、やがてそれが習慣になると、その習慣がやがて「なりたい自分」を創っていつてくれるものです。

裏面には、1学期終業式の代表児童ふり返りを載せました。このように、12月末には2学期をふり返って「やりきった」と自分の伸びを実感できることを信じています。

2学期 始業式 児童代表の言葉 （要旨）

2年 O・J 2学期がんばりたいこと。①あいさつ。もっと大きい声で言えるようにしたい。②時間を守る。時計を見て実際に行動する。③国語の学習。音読や文章問題。文章を読んで考えることを大切にする。

4年 Y・H がんばりたいこと。①作文を書くこと。見たことなどを頭の中で整理して文章に書き表す。②47都道府県。位置をすべておぼえ、県名をすべて漢字で書く。自学などで繰り返して覚える。

6年 T・M 6年生として頼れるリーダーになるために ①みんなに聞こえる声の大きさに話す。たてわり班活動などで指示を通せるように。②発言。今まで間違っているかもと控えることが多かったが、これからは間違いを気にせず、自分の考えを発信したい。

1学期 終業式 児童代表の言葉 (要旨)

1学期末は3人がふり返りを発表しました。紹介します。思いが2学期につながっていきます。

1年 N・H 一番がんばったのは体育。60M走がんばって、速く走れるようになった。 たてわり班掃除もがんばった。らせん階段を雑巾でふいた。きれいになると気持ちがいい。図工とアサガオの観察が楽しかった。2学期もがんばる。

3年 A・H がんばったこと ①3年生で新しい勉強「社会」「理科」「外国語」「総合」特に総合はSDGsのゴミ問題について考えた。2学期も続けたい。 ②家で、自主勉強を宿題もあわせて45分は勉強するようになったこと。 ③クラス替えて、新しい友だちと楽しく過ごせた。2学期は1学期にやっていないことにチャレンジしたい。

5年 S・M 5年生になり、ぼくたちは委員会活動や自然教室の準備に取り組んだ。ぼくは全校交流委員会。1学期は主にゲーム集会のことに取り組んだ。大変だなと感じたこともあったが、学校のためにがんばらないと、やりきった。達成感ややりがいを感じた。自然体験学習では、スコアオリエンテーリング係になった。ルールやめあてを決める話し合いを重ねた。実際の場所で歩いてみると、場所や道がわからなくなった。この経験で「他の場面ではみんなを困らせない。みんなの力になりたい」という目標ができた。

この1学期、活動に向かってたくさん準備をしたり、みんなの前に立って指示したりする経験をした。その中で、準備をしっかりして本番に臨むことが達成感につながるし、うまくいかないことがあってもこれからにつなげることができると思った。これからもみんなの力になっていきたい。

順調な日常の始まり

集うことそのものが「学び」になるのだ — 1学期に述べたとおりです。この集いが途切れないよう、細心の注意を払いながらの生活です。昨日配布の『保健だより』『健康観察・欠席報告のオンライン化(お知らせ)』にあるように、各ご家庭でのご協力を何卒お願いいたします。



学年集会「どんな2学期にする？」



休み中の作品や研究の紹介



1年生 運動会に向けて「走るぞ！」



9月行事予定

- 1日(水)安全の日・登校指導
- 11日(土)運動会
- 16日(木)クラブ活動
- 22日(水)避難訓練(不審者)
- 24日(金)児童会委員会活動
- 30日(木)就学時健診

児童の活躍

- | | | |
|-----------|--|------------|
| 桜田ミニバスケ男子 | ○令和3年度東北電力山形支店杯
山形県ミニバスケットボール夏季交歓大会 | 敢闘賞 |
| 蔵王桜田JVC | ○第66回べにばな杯
○山形市スポーツ少年団総合大会
山形霞城ライオンズクラブ杯 | 第2位
第2位 |
| | ○山形県少年少女スポーツ交流大会東南村山地区大会
バレーボール少女の部 Bブロック | 第1位 |